



EDITORIAL



Dr. José S. Carrillo Baracaldo
Subdirector de la revista *Científica Dental* del Ilustre Colegio Oficial de Odontólogos y Estomatólogos de la 1ª Región.

Queridos compañeros:

Una vez más, gracias a mi amigo el Dr. Jesús Calatayud tengo el honor de realizar el editorial de inicios de año. Lo primero, me gustaría felicitaros y deseáros un próspero y venturoso año 2017. Gracias a vuestro esfuerzo y al de todos los miembros del Comité Científico, creo que nuestra revista continúa siendo un referente entre las revistas colegiales de nuestro entorno.

Pero vayamos a los interesantes contenidos que se incluyen en la revista. La Implantología continúa siendo uno de los pilares de la Odontología actual. En este número podéis encontrar tres artículos al respecto: "Extracción atraumática de implantes: predictibilidad de la técnica y del implante reimplantado", firmado por el Dr. Anitua; "Enfermedades periimplantarias III: tratamiento", la tercera parte de la revisión de enfermedades periimplantarias realizada por Cecilia Murga R. y colaboradores; y una puesta al día sobre la realización de implantes cigomáticos, cuya autoría es del Dr. Serrano Sánchez y colaboradores. Asimismo, Colmenero Ruiz y colaboradores nos presentan una técnica quirúrgica de reconstrucción ósea del territorio maxilofacial, buscando una mejor óseo-integración en su trabajo titulado: "Manejo de tejidos blandos en regeneración/reconstrucción ósea mediante la técnica quirúrgica "Double flap incision technique modificada". Técnica de preservación del periostio".

Caley Zambrano y colaboradores presentan: "Anomalías dentarias de unión: a propósito de un caso y posibilidades de tratamiento". Un interesante caso a nivel de los incisivos superiores que hace hincapié en la dificultad de diferenciar un diente fusionado de un diente geminado.

Tara Sacristán y colaboradores apuntan por la plena vigencia del *streptococcus mutans*, como principal germen relacionado con la etiopatogenia de la caries dental. En su estudio titulado: "Estudio de la estructura genética poblacional del *S. Mutans* en niños".

Una vez más el equipo del Dr. Martínez González, mediante el trabajo de Caño Gómez y colaboradores, nos avisa de que las enfermedades y asociaciones poco frecuentes existen, nadie puede diagnosticar algo que no conoce, sirva como ejemplo su trabajo titulado: "Hipofosfatasa y Talasemia Minor, una asociación poco frecuente: consideraciones odontológicas sobre un caso clínico". También el mismo equipo, esta vez bajo la firma de Sanz Alonso y colaboradores, nos avisa de las precauciones que deben tenerse ante un paciente hemofílico en su trabajo titulado: "Hemofilia y sus repercusiones en los tratamientos odontológicos de la cavidad bucal".

Martínez Madero E., realiza una completa revisión con tablas comparativas al respecto en su trabajo titulado: "Eficacia clínica de pastas y colutorios blanqueantes sin peróxidos. Hacia una revisión sistemática".

Soldevila Martín-Carabias y Dulanto Cantabrana nos presentan un caso de una paciente tratada con bifosfonatos en la que se valora el empleo PRGF como alternativa en su trabajo titulado: "Estudio comparativo de la cicatrización post extracción con y sin PRGF en un paciente de riesgo".

En fin, un número muy interesante para comenzar el año. Reitero mis buenos deseos para 2017 en mi nombre y en el de todos los que hacemos posible *Científica Dental*.